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Abstract (en)
The device has a housing with openings, where smoke and vapor are sucked into the housing via the openings. Covers are associated to the
respective openings and close the respective openings. A drive (1) e.g. electrical stepper motor, opens and closes the openings using the covers.
Pins (2), a radial thread hole (3), a roller, a transverse pin (6), a shaft (7) and a spring couple the drive with the covers. An automatic torque-
changeable safety coupling (C) e.g. friction coupling, decouples the covers from the drive during opening and closing of the openings.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Dunstabzugsvorrichtung zum Absaugen von Dunst, Wrasen o. ä. umfassend ein Gehäuse, wobei das Gehäuse mehrere
Öffnungen aufweist, durch welche der Dunst, Wrasen o. ä. in das Gehäuse einsaugbar ist, Abdeckungen, wobei jeder Öffnung eine Abdeckung
zugeordnet ist, mit welcher die Öffnung verschließbar ist, einen Antrieb (1) zum Öffnen und Schließen der Öffnungen mit den Abdeckungen und
einen Mechanismus (2 bis 8) zur Kopplung des Antriebs (1) mit den Abdeckungen. Der Mechanismus (2 bis 8) weist wenigstens eine selbsttätig
drehmomentschaltende Sicherheitskupplung (C) auf, die geeignet und eingerichtet ist bei einem Blockieren der Abdeckungen beim Schließen oder
Öffnen die Abdeckungen von dem Antrieb (1) zu entkoppeln.
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